

Declaran patrimonio invaluable al Archivo Histórico de Comibol

Mediante declaración como Patrimonio Histórico y Documental de Oruro, el Gobierno Autónomo Departamental de Oruro (Gad-Oru), reconoció como invaluable el aporte intelectual del Archivo Histórico de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) regional Oruro.

Ayer, en un acto protocolar, el director nacional del Sistema de Archivo de Comibol, Edgar Ramírez, hizo la entrega de la declaratoria al gerente regional de la institución, Zelmar Andia.

La archivista y jefa nacional de Procesos Técnicos del Sistema de Archivo de la Comibol, Liliana Campos, destacó el aporte que brindan los documentos que se custodian a través del Archivo Histórico regional Oruro.

Se refirió a los diferentes acontecimientos mineros que se logran rescatar a través de documentación de años atrás, pero además de proyectos mineros que en la actualidad pueden servir para ponerlos en marcha.

Por su parte, el director nacional del Sistema de Archivo de la Comibol, Edgar Ramírez, hizo referencia una serie de hechos históricos que se destacan en el archivo, los cuales brindan un panorama de la actividad minera y la riqueza que Oruro desde su nacimiento ofreció a la Patria.

Mencionó que se encuentran documentos desde 1571, donde destaca la riqueza minera de Oruro, con grandes yacimientos mineros que en su momento se explotaron, pero tal vez faltaron otros impulsos para fortalecer esta actividad.

Mostró a la audiencia un documento antiguo, que habla de la inauguración de obras de ENAF, ahora Empresa Metalúrgica de Vinto (EMV), donde además se encuentran fotografías de cómo fue la instalación de los hornos y otros aspectos.

Al finalizar su discurso, luego de entregar la declaración de Patrimonio Nacional, se refirió a la declaratoria que realizó la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) al Archivo Histórico de la Comibol, como memoria del mundo.

En tanto, el gerente regional de la Comibol, Zelmar Andia, hizo referencia a la situación actual de la minería, señaló que la falta de nuevas exploraciones y proyectos retrasa la actividad minera del departamento, que muestra grandes riquezas, pero deben ser explotadas, asimismo agradeció a la Gobernación por la declaratoria como Patrimonio Histórico y Documental de Oruro al Archivo Histórico de la Comibol, pues se reconoce el esfuerzo que hizo Comibol en la recuperación de documentos valiosos que muestran el proceso de la minería en el departamento, además de proyectos que en la actualidad siguen estando vigentes.

Invitó a los profesionales del área y la población en general a visitar el Archivo, para conocer más de la historia minera del departamento.

